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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

На Таймыре ищут нефть и газ 
Участники Таймырской сухопутной партии выполняют комплекс геолого-физических 

работ на Новокулбахской площади. Цель проекта – выявить участки, перспективные по нефти 
и газу. По информации пресс-службы Росгеологии, исследования стали частью 
государственного контракта между Росгеологией и Департаментом по недропользованию 
Центрально-Сибирского округа. 

В настоящее время ученые проводят электроразведку и параллельно готовятся к 
зимнему полевому сезону, который станет завершением контрактных работ. 

По предварительным итогам геологи уже выполнили 522 погонных километра 
сейсморазведки. Полевой сезон проходит в непростых погодных условиях, так как на 
территории Таймыра находятся четыре природные зоны: арктическая пустыня, тундра, 
лесотундра и крайняя северная тайга. 

«Таймырский Телеграф» 
 

На Таймыре продолжается подготовка к предстоящей зиме 
По информации Управления муниципального заказа и потребительского рынка 

Администрации муниципального района, в настоящее время полностью обеспечен каменным 
углем, дизельным топливом и техническими маслами поселок Волочанка МО «Город 
Дудинка».  

По состоянию на 27 июня 2018 года поселок Катырык сельского поселения Хатанга 
обеспечен каменным углем на 80%.  

Сегодня отправится в рейс буксир «Капитан Марусев» в прицепе с баржей «ТС-2», 
загруженный каменным углем для поселков Казанцево, Караул и Носок.  

Накануне закончилась погрузка угля для поселка Хантайское озеро МО «Город Дудинка», 
отправление в пункт назначения запланировано на 28 июня 2018 года.  

24 июня текущего года в поселок Усть-Авам МО «Город Дудинка» вышел буксир 
«Заполярье» с баржей «Новой» с каменным углем на борту.  

Муниципальные контракты на поставку топливно-энергетических ресурсов в 2018 году 
заключены с АО «Енисейское речное пароходство», МП «Таймыр» и АО «Хатангский морской 
торговый порт». 

«Таймыр» 
 

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 

Вниманию пассажиров городских автобусов 
Муниципальное унитарное предприятие «Пассажиравтотранс» информирует жителей и 

гостей Дудинки о временных изменениях работы городских автобусных маршрутов 29 и 30 
июня.  

Так, 29 июня, в связи с организацией перевозки детей в аэропорт «Норильск», движение 
автобуса по первому маршруту будет выполняться с часовым интервалом – отправление от 
остановки «19 пикет» – в 7, 8 и 9 часов. С 11:00 перевозка пассажиров на маршруте № 1 
будет выполняться по привычному расписанию. Автобус № 2 выйдет на маршрут с 11:40, а 
движение по четвертому маршруту 29 июня отменяется. 

В связи с празднованием дня города 30 июня маршрут № 4 работать не будет, перевозка 
пассажиров по второму маршруту будет выполняться до 14:00. Изменения не коснутся 
маршрута № 1 – он будет работать по расписанию. 

Междугородные маршруты № 110 и № 115 будут работать по обычному расписанию. 
 

Глава Дудинки встретился с трудотрядовцами 
26 июня, на Набережной площади, возле композиции «Северная девушка» прошла 

традиционная встреча главы города Юрия Гурина со старшеклассниками, занятыми в отрядах 
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«Зелёный патруль». В этом году к общению присоединился и заместитель председателя 
городского Совета Александр Захаревич. 

В «экологический дозор» 40 дудинских старшеклассников, под руководством 
специалиста отдела молодежной политики и спорта городского комитета культуры Татьяны 
Борец, заступили 13 июня. Уже две недели молодые люди поддерживают порядок на детских 
площадках, в местах отдыха горожан и, как отметили старшеклассники, работа в 
экологическом отряде изменила их отношение к городу, они почувствовали себя 
ответственными за его чистоту. 

В свою очередь, Юрий Викторович поблагодарил юношей и девушек за вклад, который 
они вносят в благоустройство города и заверил, что их усилия будут поощрены не только 
денежным вознаграждением в конце смены, но и дополнительными мероприятиями для 
проведения досуга на выбор старшеклассников. 

После традиционной фотосессии глава города и заместитель председателя Горсовета 
вручили ребятам торт с особым дизайном – изображением въездного знака «город Дудинка», 
одного из неотъемлемых символов города. 

 
3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 
 
На Ламе нужны волонтеры 

Объединенная дирекция заповедников Таймыра приглашает всех, кому уже исполнилось 
18, присоединиться к участию в проекте «Друзья заповедников Таймыра». 

«Мы приглашаем всех желающих отправиться с нами в охранную зону заповедника 
«Путоранский» на озеро Ламу, чтобы помогать «Заповедникам Таймыра» строить (в прямом 
смысле слова) грамотный туризм на территории полуострова, – говорит Алена Захватихата, 
ведущий специалист отдела экологического просвещения и туризма дирекции. – Зовем тех, 
кого не пугают жизнь в палатке и походные условия. Кому интересны новые знакомства, 
расширение кругозора и путешествия». 

Ориентировочные даты пребывания на Ламе: с 27 июля по 9 августа – первая смена, и с 
9 по 23 августа – вторая. В программе – строительство хижин, установка помостов для 
геокупольных конструкций, разработка экологической тропы, экологический десант, досуговая 
программа от заповедных проводников, походы в свободное от стройки время. 

Романтика на берегу самого красивого озера Таймыра тоже обеспечена. Жизнь в 
палаточном лагере. Еда, приготовленная на костре, песни под гитару. Питанием «Друзья 
Заповедников» будут обеспечены. Спальниками тоже. Доставка, соответственно, также за 
счет организатора проекта. Так что все, кто мечтал о неделе романтики, берите палатку, 
собирайте рюкзак и отправляйтесь в новое увлекательное путешествие! 

Узнать о программе подробнее и записаться на одну из смен можно будет в 
понедельник, 2 июля, в 18.00 в офисе по адресу Талнахская 22, 2-й подъезд (отдельное 
крыльцо). 

«Таймырский Телеграф» 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 
 
Депутаты Госдумы посетили НМЗ и медный завод 

27 июня в Норильск прилетели представители законодательных и представительных 
органов государственной власти субъектов РФ. Свою рабочую поездку они начали с 
посещения металлургических предприятий Заполярного филиала «Норникеля» – 
Надеждинского металлургического и медного заводов. 

На «Надежде» гости побывали в шоу-руме «Серного проекта», реализация которого 
позволит сократить суммарные выбросы загрязняющих веществ в атмосферный воздух в 
Заполярном филиале на 75%. Также они познакомились с музеем предприятия и увидели 
работу плавильного цеха. 

«Сегодня мы смогли оценить выполнение экологических норм компанией на территории 
присутствия: налицо ответственное отношение к людям, которые живут и работают в этом 
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городе и регионе, ответственное отношение к природе и городской среде», –отметил 
Владимир Пушкарев, заместитель председателя Комитета Государственной Думы по 
региональной политике и проблемам Севера и Дальнего Востока. 

«Мы давно планировали посетить и Норильск, и Дудинку. И, конечно, не могли не 
побывать на предприятиях компании. «Норникель» постоянно звучит во всех экономических 
сводках, поэтому мы решили воспользоваться предоставленной нам уникальной 
возможностью, - сказал Алексей Диденко, председатель Комитета по федеративному 
устройству и вопросам местного самоуправления Государственной Думы. – Поражает и 
грандиозность, и те цифры, которых добивается компания. Мы увидели это своими глазами. 
Теперь будем рассказывать своим коллегам, озвучивать на всех площадках, что у нас есть 
такие передовые промышленные гиганты». 

28 июня гости побывают в Дудинке. Там они примут участие в работе круглого стола 
«Стратегическое планирование развития территорий, являющихся опорными пунктами 
развития Северного морского пути». 

«Таймырский Телеграф» 
 

Ремонт взлетно-посадочной полосы в аэропорту Норильска ведется по графику.  
Реконструкция объектов аэродромной инфраструктуры в аэропорту Норильск ведется в 

рамках реализации проектов «Реконструкция аэропортового комплекса «Алыкель» и 
«Реконструкция объектов аэродромной инфраструктуры аэропорта «Алыкель» и 
продолжаются уже третий летний сезон. Нынешний этап – завершающий. 

Работы по реконструкции осуществляются в условиях действующего аэропорта.  
По состоянию на 26.06.2018 ведутся работы по устройству армобетонных покрытий 

ИВПП на двух участках. Также активно движется работа на перроне. Сейчас там снимают 
старое покрытие, выравнивают поверхность щебнем и укладывают армобетонное покрытие.  

А на участке ГРМ завершаются земляные работы (устройство насыпи из скального 
грунта с планировкой площади насыпи и откосов, устройство верхнего слоя насыпи из 
песчано-гравийной смеси с планировкой площади насыпи и откосов). Подходят к завершению 
также земляные работы патрульной автодороги (устройство теплоизолирующего слоя с 
устройством насыпи из скального грунта); и устройство дорожной одежды патрульной 
автодороги (устройство основания из песчано-гравийной смеси). 

Песок и щебень для обеспечения работ строительного сезона 2018 года поставлены на 
объект в полном объеме. Работы ведутся без отставания от графика. 

В целом на двух объектах реконструкции задействовано 390 человек и 165 ед. техники. 
Напомним, государственный заказчик проекта (федеральная часть) - Федеральное 

агентство воздушного транспорта, заказчик-застройщик по объекту - ФГУП «Администрация 
гражданских аэропортов (аэродромов)». 

 aviaport.ru 
 

5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 
 

Средняя зарплата в Красноярском крае стала больше 
В апреле 2018 года среднемесячная зарплата в Красноярском крае составила 44 854,2 

рубля. Это на 4% больше по сравнению с мартом текущего года и на 6,7% больше, чем 
весной 2017 года, сообщили аналитики Красноярскстата. 

Самые высокие зарплаты у работников в отрасли добычи полезных ископаемых – более 
111 тысяч рублей. Меньше всего получают сотрудники гостиниц и предприятий общепита – 
менее 23,7 тыс. рублей. 

Также по информации статистиков, в апреле 2018 года по сравнению с аналогичным 
периодом прошлого года реальные доходы красноярцев увеличились на 13,1%, а за период с 
января по апрель – на 1,9%. 

1-line.info 
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Материнский капитал красноярские семьи будут получать до 2021 года. Депутаты 
Заксобрания планируют принять законопроект на ближайшей сессии. 

На комитете по охране здоровья и социальной политики депутаты Законодательного 
собрания края одобрили законопроект о продлении выплат маткапитала до 2021 года. 

Напомним, сейчас за рождение третьего ребенка семьи в регионе получают 137 тысяч 
рублей. Деньги можно потратить на улучшение жилищных условий, образование, 
приобретение транспортных средств, технических средств реабилитации, а также получение 
выплат в размере 12 тысяч рублей ежегодно. Срок действующего закона истекает 31 декабря 
2018 года. Продлить его предлагают до 2021 года. 

«Это существенная мера поддержки семей с детьми. С июля 2011 года более 35 тысяч 
многодетных семей получили краевые сертификаты на материнский капитал. 50% семей уже 
направили средства краевого материнского капитала на улучшение жилищных условий», — 
отмечает министр социальной политики региона Галина Пашинова. 

Члены профильного комитета одобрили проект закона и рекомендовали его к 
рассмотрению на ближайшей сессии Заксобрания, которая запланирована на 5 июля. 

Сибирское агентство новостей - Красноярск 
 

В Красноярском крае построят мост за 10 млрд рублей. Переправа станет самой 
северной в регионе. 

Строительство моста на севере Красноярского края обойдется в 10 млрд рублей, 
сообщает ТАСС со ссылкой на министра транспорта края Константина Димитрова. 

По словам министра, проект моста уже разработан, требуется построить около 10 км 
подъездных дорог и сам мостовой переход. Новая переправа появится в районе поселка 
Высокогорского, 300 км севернее Красноярска. Высокогорский мост станет самым северным 
мостом через Енисей в Красноярском крае. Южнее расположены четыре моста в 
Красноярске, два возле пригородов. 

Раньше планировали строить Высокогорский мост за счет средств, собранных системой 
«Платон». Точный источник финансирования пока не уточняется. 

Строительство Высокогорского моста обсуждали на Красноярском экономическом 
форуме-2018. Проект вошел в число приоритетных в проекте «Енисейская Сибирь». Развитие 
инфраструктуры в Енисейском районе позволит, прежде всего, освоить новые месторождения 
полезных ископаемых. 

Newslab.ru 
 

В Красноярском крае ликвидировано почти 100 свалок  
 По всему Красноярскому краю проходит всероссийская акция «Очистим лес от мусора!», 

представляющая собой массовые мероприятия по уборке лесов, парков, скверов и других 
мест отдыха. Об этом сообщает пресс-служба регионального Минлесхоза. 

Всего в акции приняли участие почти 600 человек: сотрудники министерства лесного 
хозяйства края, лесничеств, Лесопожарного центра, Центра защиты леса по краю, 
представители органов местного самоуправления, студенты, волонтеры. Результаты 
проведения мероприятия внушающие; ликвидировано 98 свалок в районах края.  

 Успешность акции во многом зависит от количества желающих помочь. Каждый 
доброволец может внести свой вклад в избавление края от мусора. Для участия необходимо 
обратиться в лесничество по месту жительства. Акция «Очистим лес от мусора» продлится 
до 30 сентября 2018 года.  

 Акция приурочена к Году волонтера в Российской Федерации. Суть мероприятия в 
привлечении внимания граждан к экологическим проблемам, объединении людей в 
проведении природоохранных программах и акциях. Также одним из направлений стало 
снижение риска возникновения лесных пожаров по вине человека. 

1-line.info 
 

6. СМИ О РОССИИ 
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Минэкономразвития повысило прогноз инфляции и курса доллара   
Минэкономразвития пересмотрело в сторону ухудшения прогноз по инфляции на 2018 

и 2019 гг. из-за планов по повышению НДС с 1 января 2019 г. с 18 до 20%, передает 
«Интерфакс» со ссылкой на источник в финансово-экономическом блоке правительства.  
       К концу 2018 г. ведомство ожидает инфляцию на уровне 3,1% по сравнению с апрельским 
прогнозом в 2,8%. По итогам июня ожидается инфляция на уровне 2,1%. По итогам 2019 г. 
инфляция составит 4,3% (предыдущий прогноз - 4,0%). Такие цифры приводятся в рабочей 
версии уточненного макроэкономического прогноза Минэкономразвития на 2018 г. и на 
период до 2024 г. Документ направлен на согласование в правительство и заинтересованные 
министерства. Совокупный эффект от повышения НДС на инфляцию составит 1,2 п. п., из 
которых 0,2 п. п. отразятся на инфляции 2018 г., отметил источник.  

Минэкономразвития повысило прогноз среднегодовой цены на нефть марки Urals в 
2018 г. до $69,3 с $61,4 за баррель относительно апрельского прогноза. Ведомство при этом 
понизило прогноз по росту инвестиций в основной капитал в России в текущем году до 3,5% 
против 4,8% предыдущего прогноза. Министерство понизило прогноз роста ВВП России в 
этом году до 1,9% с 2,1%. Прогноз по росту экономики на следующий год составляет 1,4%. В 
2020 г. ведомство ожидает рост ВВП на более чем 2%, в 2021 г. - около 3%.  

Ведомство повысило прогноз среднегодового курса доллара на текущий год до 61 руб. 
(апрельский прогноз - 58,6 руб.). В следующем году Минэкономразвития ожидает плавного 
ослабления курса без каких-то серьезных изменений. 

Ведомости 
 
Повышать пенсионный возраст нужно, но для Крайнего Севера нужны особые условия 
– ученый 

Повышение пенсионного возраста в России сегодня является необходимой мерой для 
экономики страны, однако из этой реформы нужно исключить жителей Крайнего Севера, 
многие из которых живут только за счет социальных выплат, считает кандидат исторических 
наук, ведущий научный сотрудник отдела этнографии, этнологии и антропологии Истории, 
археологии и этнографии народов Дальнего Востока ДВО РАН Вадим Тураев.  

Ранее премьер-министр РФ Дмитрий Медведев заявил, что правительство предлагает 
повысить возраст выхода на пенсию до 65 лет для мужчин и до 63 лет для женщин. Реформа 
будет поэтапной и начнется с 2019 года. Правительство внесло соответствующие 
законопроекты в Госдуму после их рассмотрения на заседании Российской трехсторонней 
комиссии (РТК) по регулированию социально-трудовых отношений.  

Согласно законопроекту, пенсионный возраст увеличится с переходным периодом для 
некоторых категорий работников, выходящих на пенсию досрочно. Например, для тех, кто 
работает в районах Крайнего Севера и в местностях, приравненных к ним: сейчас возраст 
выхода установлен на уровне 55 лет (для мужчин) и 50 лет (для женщин). Законопроект 
предусматривает повышение возраста выхода на пенсию до 60 лет и 58 лет соответственно.  

Тураев работает в институте с 1981 года, является автором более чем 200 научных 
работ, в том числе 17 монографий по теме этнографии современности и этнополитических 
процессов на Дальнем Востоке. Учёный изучает развитие коренных малочисленных народов 
(КМН) Дальнего Востока и их судьбы в современном индустриальном обществе, проблемы 
традиционного природопользования КМН.  

Ученый — уже давно пенсионер, и, по его словам, личного отношения к вопросу 
повышения пенсионного возраста у него нет, однако он уверен, что России придется пойти на 
такую меру.  

"Ситуация в стране, в экономике такова, что без повышения пенсионного возраста не 
потянуть. Как это ни болезненно для определенных категорий, на это надо идти. Но тут есть 
одна конфликтная ситуация: сейчас человек в 50 лет уже не может найти работу, а пенсию 
ему еще нельзя будет получить лет 10-15. Вот эту проблему нужно одновременно с 
повышением пенсионного возраста решать", — заявил РИА Новости ученый.  

"Надеюсь, что жители Крайнего Севера сохранят ранний выход на пенсию. Такие 
предложения звучали в ГД и Совфеде — там вопрос поднимался. Для этой категории нельзя 
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повышать пенсионный возраст, и, надеюсь, что ее исключат из общего положения. У 
жителей Крайнего Севера очень низкая продолжительность жизни, низкий социально-
экономический уровень. Очень многие из них живут, главным образом, за счет социальных 
выплат, пособий на детей, потому что там работы нет, все предприятия ликвидированы", — 
сказал собеседник агентства.  

Тураев отметил, что сегодня на Дальнем Востоке можно "по пальцам пересчитать села, 
в которых есть какое-нибудь предприятие, где можно подработать".  

"Все переведено на традиционный образ жизни. Конечно, есть общины, их много, и это 
целый кластер экономики. Давно пора для них иметь свой орган управления. Но это 
предприятия по 5-6 человек. Кто сумел получить квоту на вылов рыбы или участок – более-
менее обеспечивает себя. Они работают на свой желудок. И социально-экономическая 
ситуация такова, что без этих ранних пенсий им не выжить. Их надо абсолютно точно 
исключать из общего правила. Но, по-моему, власть это понимает", — добавил ученый.  

Также Тураев отметил, что помимо северян на Дальнем Востоке много жителей со 
"сложными" профессиями, для которых также надо сделать исключения. "Нельзя подходить 
ко всем с одной меркой. Надо учитывать нюансы, связанные с образом жизни, с 
профессиями, условиями жизни, климатом. Нужны разные подходы", — сказал Тураев.  

Регионы РФ до 17 июля должны обсудить проект об изменении пенсионного 
законодательства. Первый вице-спикер нижней палаты Александр Жуков заявил, что 
законопроект осенью пройдет в Госдуме второе и третье, окончательное чтение.  

В законопроекте кабмина отмечается, что данная инициатива создаст условия для 
ежегодной индексации пенсий выше уровня инфляции при сбалансированности и 
долгосрочной финансовой устойчивости пенсионной системы РФ в целом. Первый вице-
премьер — министр финансов Антон Силуанов на заседании РТК заявил, что изменения в 
области пенсионного законодательства и налогообложения должны обеспечить новое 
качество экономического роста страны и повысить уровень жизни граждан. По его словам, 
пенсионный законопроект призван повысить реальные пенсии в стране. Все средства, 
полученные благодаря его реализации, пойдут в социальные сферы, особенный упор будет 
сделан на здравоохранение.  

По мнению главы Сбербанка Германа Грефа, предлагаемые изменения будут 
способствовать достижению пенсиями достойного уровня. По словам главы Счетной палаты 
РФ Алексея Кудрина, повышение пенсионного возраста будет давать экономию бюджету РФ с 
2024 года в 1 триллион рублей в год, значительную часть этих средств власти будут 
направлять на повышение пенсий. Президент Ассоциации негосударственных пенсионных 
фондов (АНПФ) Сергей Беляков заявил, что решение о повышении пенсионного возраста 
назрело, эта необходимость связана с принципиально изменившимися демографическими 
тенденциями и с возрастной структурой населения в РФ. 

ПРАЙМ 
 

Пятая часть российских учителей думают об уходе из школы.  Зарплаты учителей 
оказались заметно ниже официальной статистики, а нагрузка – крайне высокой  

Каждый третий учитель в России не знает, как рассчитывается его зарплата, 
начисляются ли стимулирующие и компенсационные выплаты. Это следует из данных 
мониторинга Общероссийского народного фронта (ОНФ), в ходе которого в мае 2018 г. 
эксперты опросили более 3000 учителей школ в 82 регионах. «Темпы роста зарплаты 
остаются незначительными и не позволяют достичь уровня, о котором заявляет Росстат», – 
сделали вывод в ОНФ. К примеру, в Мурманской области, по данным опроса, учителя 
зарабатывают в среднем 36 382 руб., а по официальной статистике – 50 560 руб.  

Но даже эту зарплату педагоги получают при крайне высокой нагрузке, подчеркивают 
эксперты. Больше всего им приходится работать в Кемеровской, Костромской и Самарской 
областях – более 30 уроков в неделю. Каждый четвертый учитель работает по 
совместительству, а каждый пятый из-за высокой нагрузки подумывает об уходе из школы. 
Кроме того, 7% опрошенных учителей говорят о полной или частичной невыплате зарплаты, 
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23% – о ее неправильном начислении, а 57% не получают компенсационных выплат за 
сверхурочную работу или совмещение.  

Член центрального штаба ОНФ, зампред комитета Госдумы по образованию Любовь 
Духанина считает нужным отказаться от непрозрачной системы расчета зарплаты, практики 
разделения на базовую и стимулирующую часть и вернуться к гарантированному окладу за 
одну ставку учителя. Она также отмечает, что стимулирующие выплаты, по мнению многих 
учителей, начисляются несправедливо и непрозрачно, а их сумма от месяца к месяцу может 
отличаться в несколько раз.  

Гарантированная часть есть в любой системе оплаты труда, говорит ректор МГПУ, 
бывший замминистра образования Игорь Реморенко: «В реформируемых организациях чем 
меньше гарантированная часть, тем лучше: это позволяет ротировать работников. В 
устойчивых организациях важнее постоянная часть – это мотивирует работников. Нужно 
двигаться к тому, чтобы учитель заключал контракт на год и чувствовал уверенность в 
завтрашнем дне, принимал возможность разных выплат в зависимости от разной нагрузки в 
разные месяцы».  

Мониторинг ОНФ даже приукрашивает ситуацию – по данным Конфедерации труда, 
зарплаты учителей постепенно уменьшаются, отмечает сопредседатель профсоюза 
«Учитель» Всеволод Луховицкий: «Есть легальные способы превратить на бумаге маленькие 
зарплаты в большие. Например, в Москве в статистику до 2018 г. входили только постоянные 
работники, у которых есть договор на неопределенный срок, а совместителей, у которых 
зарплаты меньше, в статистике не было». По словам Луховицкого, осенью в Госдуму будет 
внесен законопроект о введении гарантированного минимума оплаты 18 учебных часов в 
сумме не менее двух МРОТов: «Приятно, когда такая большая организация, как ОНФ, через 
четыре года после того, как мы начали говорить о возврате к окладу, поддержала наши 
выводы. Надеемся, их депутаты поддержат и законопроект».  

Учителя, естественно, недовольны зарплатами, поэтому для ОНФ они благодатная 
аудитория, с которой можно работать и которая является системообразующей для выборов и 
всей политсистемы, считает политолог Константин Калачев: «Нынешней системе власти 
иногда надо выпускать пар, для нее не страшно, что статистика неточная, а майские указы 
выполняются не в полном объеме. Президент ставит задачи, а если их не решают, то это 
проблема тех, кто их не решает». Судьбы рейтингов решают пенсионеры, учителя и врачи, 
поэтому «логично показать, что учителя в центре заботы», заключает эксперт. 

Ведомости 
 

Путин дал право банкам блокировать карты при подозрении на кражу  
Президент Владимир Путин подписал закон, который дает право банкам блокировать 

карты при подозрении в краже средств без согласия владельца. Документ опубликован на 
портале правовой информации. 

Согласно нему при подозрительном уменьшении средств на счете клиента банка 
кредитная организация сможет блокировать счет на срок до двух дней. Кроме того, банки 
обяжут направлять информацию в Центробанк об операциях, похожих на хищение средств. 
Уведомлять по телефону или электронной почте будут и самих держателей карт. Кроме того, 
оператор перевода денежных средств плательщика также обязан будет уведомить оператора 
получателя о подозрительной транзакции.Если в течение пяти рабочих дней получатель 
средств сможет обосновать документально обоснованность поступления платежа, то 
оператора получателя обяжут дать возможность зачислить деньги на счет. 

Если от клиента будет получено уведомление об отсутствии подозрительной 
деятельности с его счетом, то возможность пользования картой будет возобновлена. 

Кроме карт банки получат возможность блокировать электронные кошельки, мобильные 
приложения и другие подобные сервисы. Закон вступает в силу через 90 дней после 
публикации. 

РБК 
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В Минтруде назвали «дестимулирующим» повышение пособия по безработице до 
МРОТ 

Первый заместитель министра труда и соцзащиты России Алексей Вовченко заявил, что 
повышение пособия по безработице до уровня минимального размера оплаты труда (МРОТ) 
может привести к незаинтересованности граждан в поиске работы. Об этом сообщает РИА 
«Новости». 

«[Повышение пособия по безработице] в размере МРОТ — это, может быть, и многовато, 
потому что во многих областях, тем более в сельской местности, это сопоставимо со средним 
заработком. То есть человек может ничего не делать и получать это пособие», — сказал 
Вовченко. По его словам, подобная мера может стать «дестимулирующей», а поэтому 
необходима «осторожность» в вопросе повышения размера пособия по безработице. 

Вовченко подчеркнул, что размер пособия не увеличивался восемь лет, с 2010 года. Он 
настоял, что пособие должно быть «достойным». 

Ранее в Госдуме поддержали идею повысить пособия по безработице. 
«Газета» 

 
Затишье перед бензиновой бурей может быть недолгим. Правительство готовится 
обрадовать население европейскими ценами на топливо 

Несмотря на принятые правительством меры, бензин не дешевеет повсеместно. Часть 
регионов сообщает лишь об остановке удорожания, часть – о новом ускорении роста цен. 
Возможно, сейчас мы видим затишье перед следующей бензиновой бурей. Придуманный 
правительством нефтяной маневр, похоже, окончательно снимет тот барьер, который не 
позволял внутренним ценам на топливо сравняться с мировыми, вдвое превышающими 
российские. Не исключено, что скоро россияне будут жить как в Европе: с европейскими 
ценами на топливо. Сенаторы решили обратиться за разъяснениями к министру энергетики 
Александру Новаку.  

В середине июля глава Минэнерго Александр Новак выступит в рамках 
правительственного часа в Совете Федерации (СФ). Сенаторы планируют обсудить с ним 
рост цен на топливо. «Нас интересует эта тема, как она будет развиваться дальше и как 
Министерство энергетики собирается ее решать концептуально», – пояснила в среду спикер 
СФ Валентина Матвиенко.  

По мнению первого зампреда комитета СФ по экономической политике Алексея 
Майорова, ситуацию на внутреннем топливном рынке можно было бы стабилизировать еще в 
феврале, упредив весенний скачок цен на бензин, пишет «Парламентская газета». Так что, 
заметим, возникает вопрос: хотело ли этого правительство?  

Демонстративная борьба с ростом бензиновых цен была развернута чуть ли не за 
неделю до «Прямой линии» с президентом, когда эта тема уже стала по-настоящему горячей. 
Но если маятник бензиновых цен и качнулся в обратную сторону, то не везде и, видимо, 
ненадолго. Судя по данным Thomson Reuters Kortes, в целом по стране с 8 по 22 июня 
розничные цены на бензин АИ-92 снизились на 8 копеек за литр, на АИ-95 – на 6 копеек.  

Это микроскопическое снижение, и происходит оно не везде. Например, судя по 
сообщениям региональных СМИ, в Алтайском крае хорошая новость – это что средние цены 
на топливо хотя бы не растут три недели подряд. Долгожданное событие для Республики 
Марий Эл – это стабилизация стоимости топлива. О паузе в росте цен сообщают также в 
Челябинске, Новосибирске.  

Но есть и такие регионы, в которых бензин продолжает дорожать. В Симферополе с 
апреля бензин АИ-92 и АИ-95 подорожал на пять-шесть руб., сообщает агентство Regnum. В 
Забайкальском крае рост цен снова ускоряется. «С 18 по 25 июня 2018-го в Чите цены на 
бензин АИ-92 и АИ-98 увеличились на 1,2%, АИ-95 – на 1,3%. Дизельное топливо стало 
продаваться дороже на 1,2%», – сообщает Забайкалкрайстат. До этого рост цен замедлялся.  

Похоже, сейчас в России наступило затишье перед следующей еще более мощной 
бензиновой бурей, на фоне которой подорожание бензина на несколько рублей покажется 
ерундой. Спусковым крючком для взвинчивания цен станет нефтяной маневр, на который 
решилось правительство.  
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Речь идет о планах снизить с 30 до 0% от цены нефти ставку вывозной таможенной 
пошлины на нефть в течение шести лет, начиная с 1 января 2019 года. Одновременно с этим 
предусматривается равномерное повышение ставок налога на добычу полезных ископаемых 
(НДПИ) при добыче нефти и газового конденсата на величину снижения с 30 до 0% 
экспортных пошлин.  

Экспортная пошлина – один из тех барьеров, который позволяет держать внутренние 
цены на топливо на уровне ниже среднемировых. Теперь этот барьер предлагается 
устранить.  

По данным портала GlobalPetrolPrices.com, с 19 марта по 25 июня 2018-го усредненная 
стоимость бензина составляла в РФ 43,08 руб. за литр, а средняя цена бензина в мире за 
этот же период была около 98,6 руб. за литр в пересчете на российскую валюту. При этом, к 
примеру, в США эта стоимость достигала 51,5 руб. за литр, во Франции – почти 112 руб., в 
Норвегии – 126 руб.  

Такое расхождение в стоимости связано не только с разницей доходов населения. В 
качестве примера можно сослаться на биржевые торги сырой нефтью внутри России и на 
внешнем рынке. Внутри РФ российскую нефть сейчас можно купить по стоимости примерно 
26 тыс. руб. за тонну, мировые цены на нефть Brent (они чуть выше мировых цен на 
российскую Urals) достигают 34,5 тыс. руб. за тонну. Эта разница в стоимости покрывается 
пока еще действующей в РФ экспортной пошлиной и транспортными издержками.  

Теперь представим, что экспортная пошлина отменяется. Тогда на внутреннем рынке 
фактически будет установлено внешнее ценообразование. Многие опрошенные «НГ» 
эксперты с некоторыми оговорками это подтвердили.  

«В России действует многоступенчатая схема формирования розничной цены на бензин 
и дизельное топливо. Значение тут имеет не только биржевая цена на исходный продукт – 
нефть, но и вес акцизов и сборов, интерес экспортеров, налоговое бремя, которое лежит на 
компаниях, участвующих в цепочке создания и транспортировки продукта, покупательная 
способность, состояние оптовых цен и тенденции рынка, качество бензина. Вполне можно 
говорить, что реализация «нефтяного маневра» властями в конечном счете и долгосрочной 
перспективе приведет к уравниванию цены топлива в России и, скажем, в Европе. 
Потребитель, как обычно, останется основным проигравшим», – поясняет старший аналитик 
компании «Альпари» Анна Бодрова. «При наличии экспортной пошлины внутренняя цена 
товара оказывается ниже мировой, – говорит аналитик «Фридом Финанс» Анастасия Соснова. 
– В результате маневра выгода от экспорта сырой нефти может перебить выгоду от 
нефтепереработки и отпуска нефтепродуктов на внутренний рынок».  

В пресс-службе Минфина, однако, уверяют, что «налоговый маневр не приведет к 
увеличению цен на бензин, так как при его разработке были предусмотрены необходимые 
меры для минимизации риска роста цен на бензин на внутреннем рынке»: «Чтобы 
компенсировать возможное влияние маневра на внутренний рынок нефтепродуктов, 
предусмотрено предоставление отрицательного акциза компаниям, которые осуществляют 
модернизацию нефтеперерабатывающих производств. Рост цен на бензин на внутреннем 
рынке последние месяцы был вызван другими факторами (рост мировых цен на нефть и др.), 
а не планами завершить налоговый маневр».  

Правда, отрицательные акцизы – это лишь своего рода субсидия, подарок нефтяным 
компаниям, которые согласятся наполнить внутренний рынок топливом и будут 
соответствовать некоторым другим требованиям. От режима ручного управления и 
увещеваний этот механизм вряд ли поможет окончательно уйти.    

«Независимая газета» 
 

7. РАЗНОЕ 
 

Параллельная Россия. Если государство нам не помогает, а мешает — уйдем в другую 
реальность. Будем там жить, учиться, лечиться, работать, налаживать горизонтальные связи 
поперек властной вертикали. 
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Пока профессоров лучших частных университетов России буквально не посадят 
на философский пароход (не вынудят уехать из страны), к ним все равно будут идти ученики, 
даже если Московской Высшей школе социальных и экономических наук (Шанинке) вслед за 
Европейским университетом в Санкт-Петербурге вовсе запретят выдавать дипломы о 
высшем образовании. 

Как предрекает один из выпускников Шанинки: «Недалеко то время, когда не диплом 
будет цениться, красивая коленкоровая фигнюшка с печатями, а написанное от руки письмо 
ученого: „Такой-то ходил ко мне в домашний семинар и проявил изрядные способности“. 
Профессорам и преподавателям, которые чего-то стоят, пора переходить на домашний 
режим работы. Оно и эффективнее, и выгоднее». 

Действительно, сегодня такая перспектива вовсе не кажется невозможной. Нацеленные 
на международную карьеру соискатели диплому гособразца скорее предпочтут курс лекций от 
ученого с мировым именем. Причем даже не обязательно ходить к профессору домой — 
проще записаться на вебинар. А диплом можно получить и в другой стране. На наших глазах 
фактически создается параллельная, альтернативная, теневая система высшего 
образования. Нужна «коленкоровая фигнюшка» — вузов, одобренных Рособрнадзором, в 
стране хватает, жаждете конкурентного на мировом рынке образования — вам в другую 
сторону. Если надзирающие органы наберут обороты, а все к тому идет, то вскоре лучшие 
вузы в стране будут искать именно среди лишенных гослицензии. 

 Создавать черные рынки и параллельные системы нашим гражданам родом из 
советского дефицита не привыкать. Ведь никого не удивляет, что сегодня на столах как у 
политической элиты, так и у обычных небедных россиян спокойно лежат санкционные 
продукты — выдержанные сыры, отменный хамон, свежие фрукты из запретных стран. В 
одной России эти продукты сжигают в печах и давят бульдозерами, в другой, параллельной 
— легко покупают и продают. И никакой Роспотребнадзор этому не помеха. Вовсе не потому, 
что мы такие уж незаконопослушные, а просто потому, что это государственное решение идет 
вразрез с интересами людей, которые предпочитают полезные и вкусные продукты, а не 
«политически выдержанные» на пальмовом масле фальсификаты. 

Примерно по тем же соображениям (Роскомнадзор запретил — «значит, хорошие сапоги, 
надо брать») наши граждане скачивали опальный Telegram, даже если до того он им был 
вовсе не нужен. 

Запретят иностранные лекарства — будет в стране подпольный лекарственный рынок. 
Он и сегодня уже есть — российские чиновники не всегда успевают вовремя оформлять все 
разрешительные документы на старые и новые лекарства, в том числе жизненно 
необходимые. Остается или помирать, или покупать их на черном рынке. Да, там все дорого, 
и гарантий никаких, но и в аккредитованных аптеках нередко продают фальшивки. 

Запретят хождение в стране иностранной валюты, как предлагают некоторые 
президентские советники, — будем менять «зеленые» из-под полы, как было в СССР. 

Первой реакцией на то, что в правительстве называют «пенсионной реформой», стало 
желание граждан вовсе не платить пенсионные взносы — уйти в тень. В соцсетях активно 
постят нецензурное заявление: «Прошу перевести меня на черную зарплату, так как до 
пенсии я не дотяну, а значит и (незачем) за меня тогда платить отчисления». Даже если 
заявление фейковое, уверена, примерно так подумали миллионы. Вполне понятное желание, 
когда тебе вдруг говорят, что в могилу ты сойдешь раньше, чем получишь первую пенсию, на 
которую сможешь разве что за квартиру заплатить, и то не факт — коммунальные платежи у 
нас растут быстрее, чем индексируются пенсии. 

 Все усилия последних лет по выводу из тени «серой» и «черной» армии работников 
можно смело отправлять на помойку — напротив, сегодня те, кто годами не платил налоги, 
радуются, что в кои веки не остались в дураках. В отличие от налогопослушных. И этот 
параллельный рынок труда, в который сейчас, по разным оценкам, вовлечены около 20-25 
млн человек, будет только пополняться. 

Да, собственно, в большинстве сфер, куда государство лезет с излишними запретами 
или непродуманными реформами (а это — практически везде) уже создаются или будут 
создаваться параллельные структуры. Целая параллельная Россия. И в какой-то момент — 
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если, конечно, нас не втянут в какую-нибудь серьезную войну или другую какую пакость —
эта параллельная Россия окажется крепче, здоровее и жизнеспособнее, чем Россия 
официальная. Не потому, что анархия — мать порядка, а потому, что параллельные 
структуры создаются не мятежниками, а самыми что ни на есть разумными людьми в 
противовес неграмотным, противоестественным, зачастую просто вредным решениям 
властей. Под лозунгом: если государство нам не помогает, а мешает — уйдем в 
параллельную реальность. Будем там жить. Учиться, лечиться, работать, налаживать 
горизонтальные связи поперек властной вертикали. 

Проблема в том, что это гражданам без государства зачастую оказывается проще жить, 
а вот ему без нас — совсем никак. Вот оно и плодит надзорные и силовые органы, чтобы мы 
далеко не разбегались. Можно создать параллельные медицину, высшую школу, рынок труда, 
но нельзя создать параллельную тайную полицию или Росгвардию. В параллельной России 
никто не будет скидываться на кормление тех, кто защищает не граждан, а власть от граждан. 
Может, еще и потому в официальной России мало кого волнует, что самые умные, 
талантливые, самостоятельные, мыслящие граждане сбегают кто за границы страны, кто в 
«параллельные миры». 

Росбалт 
 

8. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 28.06.2018 г. 
Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 63,14  ▲ 0, 35 

EUR 73,60  ▲ 0, 20 
 
9. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 
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